



# TGS-aktuell



1/2020 Nr. 260

## TG - Versammlungstermine

Die Abteilungen der TG Schura laden herzlich ein!

Freitag,  
**07. Februar 2020**  
20.00 Uhr

**Handball**  
Abteilungsversammlung  
Vereinsheim Schura

Freitag,  
**14. Februar 2020**  
20.00 Uhr

**Tennis**  
Abteilungsversammlung  
Vereinsheim Schura

Donnerstag,  
**05. März 2020**  
20.00 Uhr

**Turnen- Leichtathletik**  
Abteilungsversammlung  
Vereinsheim Schura

Freitag,  
**13. März 2020**  
20.00 Uhr

**Kegeln**  
Abteilungsversammlung  
Vereinsheim Schura

**Vorschau:**

**Generalversammlung** der TG Schura  
**Freitag, 27.03.2020** um 20.00 Uhr  
in der Alten Turnhalle Schura





## Rückblick auf gesellige Veranstaltungen des letzten Jahres

### (MU) Ausflug der Handball-Senioren

Ganz klassisch war der Ausflug geplant: Reichenau - Arenenberg - Schifffahrt über den Untersee - Abendessen in Horn: Für rund 25 Handball-Senioren war dies ein schöner gemeinsam erlebter Tag. Zunächst führte uns Frau Wehrle vom Reichenauer Talhof durch ihren Betrieb, erläuterte dabei dessen Anbau- und Wirtschaftsweise. Erstaunt waren wir über die Menge an Radieschen, die zu dieser Jahreszeit in nur einem Gewächshaus aufgezogen wurden: in einer Hälfte 80 000 Stück, die nach der Ernte von Hand gebündelt werden. Trotz der vielen Handarbeit war der erforderliche Gerätepark doch erstaunlich groß. Auch die Information über Anbauweise und Wirtschaftlichkeit waren sehr interessant und die Nachfragen unsererseits waren beinahe



endlos. Anschließend durften wir in einem leeren Gewächshaus unsere Mittagspause verbringen - natürlich auch mit frisch geernteten Radieschen.

Ein Spaziergang führte uns auf die Hochwart, auf der die Sonne rechtzeitig zum Vorschein kam und alle in spätsommerlicher Wärme Kaffee und Kuchen genießen konnten.



Später fuhr uns der Bus auf die Schweizer Seite, hier auf Arenenberg, den Standort des Napoleon-Museums. Die Sicht über beinahe den gesamten Untersee wurde durch einige Regentropfen etwas getrübt, dafür konnte die Gruppe ab Stein a. Rhein die beinahe 1-stündige Schifffahrt nach Gaienhofen bei Sonnenschein genießen. Der Tag ging bei einem gemeinsamen Abendessen im Gasthaus Hirschen in Horn zu Ende.

(RK) Die Turnerfrauen - unterwegs in den Stuttgarter Weinbergen

Unser diesjähriger Ausflug am letzten Samstag im Juli führte uns in die schönen Stuttgarter Weinberge. Im Zug von Trossingen über Stuttgart und Untertürkheim nach Rotenberg stärkten wir uns mit Brezeln und Piccolo, denn ein Anstieg zum Weingut Warth war zu bewältigen. Dort wurden wir sehr herzlich empfangen und mit historisch geköpftem Sekt von Frau Warth begrüßt. Während des Genusses erhielten wir von ihr



sehr interessante Informationen über die Herstellung des Sektes. Vor Beginn unserer Wanderung wurde unser Leiterwagen von Frau Warth noch mit einer Auswahl der hauseigenen Weine, Sekt und Wasser bepackt.

Gut gerüstet marschierten wir mit dem Leiterwagen in der größten Mittagshitze bergauf durch die Weinberge zur Grabkapelle auf dem Württemberg, immer die herrliche Gegend und die Aussicht auf Stuttgart genießend. Nach einem ausgiebigen Picknick besuchten wir dort das Denkmal Ewiger Liebe, wo wir spontan einen kleinen



Vortrag zum Bau dieser Grabkapelle erhielten.

Noch ganz überwältigt von der Geschichte über die wohl grenzenlosen Liebe des Königspaares Wilhelm und Katharina, deren Grablege sich dort befindet, wanderten wir hinab in das idyllische Städtchen Uhlbach, um von dort aus mit dem Bus nach Untertürkheim zu kommen. Nach einem kleinen Anstieg zur Besenwirtschaft Weingut Zaiss genossen wir bei gutem Essen dort unseren Abschluss.

Vom Bahnhof Untertürkheim brachte uns der Zug über Böblingen wieder wohlbehalten nach Trossingen zurück.



Ein herzliches Dankeschön,  
ganz besonders an Gisela  
und an alle  
Mitorganisatorinnen,  
für diesen  
wunderschönen Tag!  
Wir freuen uns schon jetzt  
auf den nächsten Ausflug!



### (15) Cluser Badminton-Club besucht die TG-Schura und Trossingen

Am ersten Adventswochenende trafen sich acht Badmintonspieler aus Cluses mit den Spielern der TG Schura. Um die Mittagszeit konnten die Cluser bei sonnigem Wetter von Herrn Görlich-Heinichen vom Partnerschaftskomitee sogar im Freien vor der Alten Halle in Schura begrüßt werden. Nach dem Zimmerbezug bei den Gastgebern führten wir die Gäste auf einem kurzen Stadtrundgang durch Trossingen. In der Fritz-Kiehn-Halle folgten drei Stunden spannende Badmintonspiele. Der Tag endete



Dabei ging es weniger darum, welche Mannschaft die Beste sein wird, sondern vielmehr um den Spaß an der Sache. Der Lohn für jede erfolgreich gelöste Station waren bunte Weihnachtsstickers, die auf den jeweiligen Mannschafts-Tannenbaum aufgeklebt wurden. So entstanden nach und nach schön geschmückte Papierweihnachtsbäume.



Nach Beendigung der Spiele fieberten alle dem sehlichst erwarteten Besuch des Nikolauses entgegen. Dieser wurde gemeinsam mit Knecht Ruprecht mit einem lautstark gesungenen „Lasst uns froh und munter sein“ willkommen geheißen. Mit großem Respekt und Ehrfurcht lauschten die Kinder den Worten des Nikolauses. Neben ein wenig Tadel wusste dieser im Großen und Ganzen nur Positives zu berichten, auch die Übungsleiter sowie die zahlreichen Helfer und Eltern bedachte er mit einem großen Lob und dankte allen für ihre Arbeit und Unterstützung im vergangenen Übungsjahr. Und es kam noch schöner! Der Nikolaus war so zufrieden mit den Schuraer Sportkindern, dass er jedes auch noch mit einem kleinen Geschenk belohnte, bevor er sich wieder verabschieden musste.

(RK) Auch die **Turnerfrauen der TG Schura** ließen ihr sportliches Jahr 2019 mit einem gemütlichen Beisammensein in der Gaststätte Rose ausklingen.

Nach einem sehr reichhaltigen Essen wurden schwäbische Weihnachtsgedichte vorgetragen, das anschließende Rätsel über die Sportstunden-Summe aller aktiven Turnerinnen ließ uns staunen: 369 Stunden kamen zusammen! Dabei wurden die drei fleißigsten Turnerinnen jeweils mit einer großen Flasche Sekt belohnt.

Wie jedes Jahr brachte auch jede ihren „schönen Kruscht“ mit, der durch Würfel-Glück gerecht verteilt, ausgepackt und rundum bestaunt wurde.

An dieser Stelle sagen alle Turnerfrauen ein ganz großes Dankeschön an Traudl, die sich jede Woche immer wieder etwas Neues überlegt, mit dem sie uns Turnerinnen, eine Gruppe von Frauen im Alter von 50 bis 80+ Jahren, doch ganz schön zum Schwitzen bringen kann. Unsere abwechslungsreich gestalteten Sportstunden bestehen nämlich aus ganz verschiedenen Elementen, wie z.B. einfache Aerobic-Schritte, Übungen aus Pilates oder der Rückenschule, sowie funktioneller Gymnastik zur Kräftigung und Stärkung des gesamten Bewegungsapparates. Daher sind wir alle auch mit sehr viel Spaß dabei.

Vorsitzende: Ellen Schweser, Espachstr. 11, 78647 Trossingen, Tel.: 07425-31534

TG Schura Konto-Nr.: 901 147 KRSPK Trossingen (BLZ 643 500 70)

IBAN: DE06643500700000901147

BIC/SWIFT: SOLADES1TUT

Redaktion: Margret Unterseher

E-Mail: M.Unterseher@gmx.de

Abgabeschluss für die nächste Ausgabe von TGS aktuell:

**15.03.2020**

